

Betreff: Infobrief zur Bürgerbeteiligung in Darmstadt

Von: darmstadt@werdenktwas.de

Datum: 22.09.2015 13:16

An: test@beteiligung.werdenktwas.com

Infobrief zur Bürgerbeteiligung in Darmstadt



Ausgabe 1 / September 2015

Liebe Darmstädterinnen und Darmstädter,

wir freuen uns, Ihnen heute den 1. Infobrief zur Bürgerbeteiligung zusenden zu können. Nachdem wir Leitlinien zur Bürgerbeteiligung erarbeitet haben und auch eine Kurzfassung der Leitlinien erschienen ist ([Kurzfassung](#)), möchten wir Sie gerne regelmäßig über alle Bürgerbeteiligungsangebote in der Stadt, Veranstaltungen und Ergebnisse von Bürgerbeteiligungsprojekten informieren. Um den Infobrief regelmäßig zu erhalten und immer informiert zu sein über aktuelle Termine und Themen, können Sie sich [hier](#) anmelden. Wir planen, den Infobrief viermal jährlich herauszugeben.

Wenn Sie Fragen haben oder eine Rückmeldung zum Infobrief geben möchten, steht Ihnen die Bürgerbeauftragte, Frau Jung-Kroh, unter buergerbeauftragte@darmstadt.de oder telefonisch unter 13-2300 zur Verfügung.

Nun wünsche ich Ihnen viel Freude beim Lesen dieses ersten Infobriefs,

mit freundlichen Grüßen

Ihr Jochen Partsch, Oberbürgermeister



Themen dieses Infobriefs:

- Politik berät Vorschläge aus dem Bürgerhaushalt
- Nächste Sitzung des Agenda-Beirats
- Flüchtlinge in Darmstadt
- Nächste Stadtverordnetenversammlung am 24. Oktober
- Arbeitskreis Bürgerbeteiligung mit öffentlichem Teil zur inklusiven

- Bürgerbeteiligung
- Bürgerbeteiligung zum Paulusplatz
- Aktuelle öffentliche Auslegungen im Stadtplanungsamt

Politik berät Vorschläge aus dem Bürgerhaushalt

Der Magistrat hat die 40 bestbewerteten Vorschläge aus dem Bürgerhaushalt beraten. Wenn Sie wissen möchten, wie es mit den Vorschlägen weiter gegangen ist, können Sie sich auf der [Bürgerbeteiligungsplattform](#) informieren. Ob die Vorschläge letztendlich umgesetzt werden oder nicht wird in der Stadtverordnetenversammlung am 15. Dezember entschieden. In den kommenden Wochen werden alle 40 Vorschläge in den jeweils zuständigen Fachausschüssen beraten. Die Ausschuss-Termine und Beratungsergebnisse werden auf der [Bürgerbeteiligungsplattform](#) eingestellt. Die Fachausschüsse und die Stadtverordnetenversammlung sind öffentlich, wir freuen uns über Ihr Interesse!



Nächste Sitzung des Agenda-Beirats

Die nächste öffentliche Sitzung des Agenda-Beirats findet am Mittwoch, den 23. September um 17 Uhr im Magistratssaal Graz statt. Themen sind die Vorstellung der Transition Town Initiative Darmstadt und der Austausch mit der Lokalen Agenda21-Gruppe aus Seeheim-Jugendheim. Alle interessierten Darmstädterinnen und Darmstädter sind herzlich eingeladen. Weitere Informationen zu dem Agenda-Beirat finden Sie [hier](#).

Flüchtlinge in Darmstadt

Zur aktuellen Situation der Flüchtlinge in Darmstadt berichten Oberbürgermeister Jochen Partsch und Stadträtin Barbara Akdeniz bei einem Informationsabend am Mittwoch, den 23. September, um 19:30 Uhr in der TU Darmstadt, Magdalenenstraße 12, S1/05. Am Informationsabend besteht die Möglichkeit, Informationen zur aktuellen Lage zu erhalten, Fragen zu stellen und Ansprechpartner kennen zu lernen.



Weitere Informationsabende finden statt:

Am Montag, den 05. Oktober, um 19 Uhr im Justus-Liebig-Haus zum Thema: Ehrenamtliches Engagement in der Flüchtlingsarbeit. Koordination, Vernetzung und konkrete Hilfe mit Stadträtin Barbara Akdeniz.

Am Mittwoch, den 14. Oktober, um 19:30 Uhr in der Matthäuskirche, Heimstättenweg/Ecke Am Pelz zum Thema: Genauere Informationen zu Kelley-Barracks und Schiebelhutweg.

Weitere Informationen finden Sie unter <http://darmstadt-bleibt-weltoffen.de/>.

Nächste Stadtverordnetenversammlung am 24. September

In der nächsten Stadtverordnetenversammlung stehen u.a. die Magistratsvorlagen zur Gestaltung der Quartiersmitte in der Lincoln-Siedlung (Grundschule, Kindertagesstätte, Quartiersplatz und Quartierspark), der Entwurf des Lärmaktionsplans und die Einrichtung der Notunterkünfte im Donnersbergring. Die Sitzung beginnt um 16 Uhr im Justus-Liebig-Haus, Große Bachgasse 2. Die gesamte Tagesordnung finden Sie [hier](#).

Arbeitskreis Bürgerbeteiligung mit öffentlichem Teil zur inklusiven Bürgerbeteiligung

Am Mittwoch, den 7. Oktober, kommt der Arbeitskreis Bürgerbeteiligung im Raum Alkmaar, Luisenplatz 5, 64283 Darmstadt zu seiner nächsten Sitzung zusammen, zu der erstmals auch interessierte Bürgerinnen und Bürger sowie MultiplikatorInnen herzlich eingeladen sind. Nach einem nicht öffentlichen Sitzungsteil findet ab 19.30 Uhr die öffentliche Sitzung statt. Im Mittelpunkt steht das Thema inklusive Bürgerbeteiligung. Welche Maßnahmen sind bereits in den Leitlinien angedacht, um allen Bürgerinnen und Bürgern die Mitwirkung an Beteiligungsverfahren zu ermöglichen? Welche Aktivitäten wurden bereits umgesetzt und was ist geplant? Ziel ist es, Empfehlungen des Arbeitskreises zu diskutieren und gemeinsam weitere Anregungen und Ideen zu sammeln.

Der Arbeitskreis Bürgerbeteiligung mit Mitgliedern aus Bürgerschaft, Verwaltung und Politik hat die Entwicklung der Leitlinien zur Bürgerbeteiligung begleitet und unterstützt auch die Umsetzung mit Ideen und Empfehlungen. Durch die Öffnung der Sitzungen soll die Transparenz der Arbeit weiter erhöht und der Austausch gestärkt werden.

Bürgerbeteiligung zum Paulusplatz

Zur Umgestaltung des Paulusplatzes hat am 29. April eine Beteiligungsveranstaltung in Kooperation mit der



Initiative Paulusplatz stattgefunden, an der ca. 60 interessierte Bürgerinnen und Bürger aus dem Paulusviertel teilgenommen haben. Es wurden Ideen und Wünsche für die Gestaltung des Paulusplatzes gesammelt. Die Dokumentation zur Veranstaltung finden Sie [hier](#). Die Projektgruppe Paulusplatz hat die Bürgerideen ausgewertet. Aufgrund des großen Bürgerinteresses findet am Donnerstag, den 8. Oktober, um 17 Uhr im Saal der Paulusgemeinde, Niebergallweg 20, eine Veranstaltung statt, bei der über den Umgang mit den Bürgerideen berichtet wird. Es wird vorgestellt, welche Maßnahmen und Anregungen auf dem Paulusplatz umgesetzt werden können. Wir laden Sie herzlich zu dieser zweiten Veranstaltung ein und freuen uns über viele interessierte Bürgerinnen und Bürger, die an der weiteren Erhaltung, Pflege und Nutzung des Paulusplatzes mitwirken möchten.



Aktuelle öffentliche Auslegungen im Stadtplanungsamt

Im Rahmen von Bauleitplanverfahren zur Aufstellung von Bebauungsplänen und Änderungen des Flächennutzungsplans werden die Planungsunterlagen öffentlich ausgelegt. Unter www.darmstadt.de/bauleitplan finden Sie die Termine formeller öffentlicher Auslegungen im Stadtplanungsamt sowie die zugehörigen wesentlichen Unterlagen (Planentwürfe und Begründungen) zum Download. Ihre Stellungnahmen zu den Planungen können Sie während der Auslegungsfrist beim Stadtplanungsamt abgeben. Wirken Sie aktiv mit!

Sie erhalten diesen Newsletter, da Sie sich auf der Seite da-bei.darmstadt.de dafür registriert haben. Sie können den Newsletter [abbestellen](#).

Impressum:

Wissenschaftsstadt Darmstadt

Dezernat I, Bürgerbeauftragte Imke Jung-Kroh

Neues Rathaus, Luisenplatz 5a, 64283 Darmstadt